

COMISIÓN DE SALUD Y POBLACIÓN

Período Anual de Sesiones 2022 - 2023

ACTA DE LA DÉCIMA SESIÓN DESCENTRALIZADA EXTRAORDINARIA

Realizada el 28 de febrero del 2023

Sesión semi presencial – Auditorio del Gobierno Regional de Piura - Plataforma Microsoft Teams

En Piura, en el Auditorio del Gobierno Regional de Piura, y a través de la Plataforma virtual Microsoft Teams, y siendo las nueve horas y veinte cinco minutos del día 28 de febrero del 2023, bajo la **presidencia** de la congresista Elva Edhit Julón Irigoín y con la **asistencia** de los congresistas miembros titulares, Cesar Manuel Revilla Villanueva, Alex Randu Flores Ramírez, Córdova Lobatón Mará Jessica, Hamlet Echeverría Rodríguez, Flores Ancachi Jorge Luis, Idelso Manuel García Correa, Paul Silvio Gutiérrez Ticono, Raúl Huamán Coronado, Noelia Rossvith Herrera Medina, Mery Infantes Castañeda, María de los Milagros Jackeline Jáuregui Martínez de Aguayo, Juan Carlos Mori Celis, Kelly Portalatino Ávalos, Silvana Emperatriz Robles Araujo, Hitler Saavedra Casternoque, German Adolfo Tacuri Valdivia y Elías Varas Meléndez.

Con licencia los congresistas María del Pilar Cordero Jon Tay, George Edward Málaga Trillo y Roberto Sánchez Palomino.

Estuvo presente el congresista Miguel Ciccía Vázquez.

Con el quórum reglamentario, la **señora presidenta** dio inicio a la Décima Sesión Extraordinaria de la Comisión de Salud y Población del Período Anual de Sesiones 2022-2023.

Antes de iniciar con el tema de agenda, la **señora presidenta** agradeció, en nombre de la Comisión de Salud y Población, al gobierno regional por brindar las facilidades para el desarrollo de la presente sesión. De la misma manera, agradeció a las autoridades de los departamentos de Piura y Tumbes, al Ministerio de Salud, al Seguro Social de Salud, a la Contraloría General de la República, la Defensoría del Pueblo, a la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, a los colegios profesionales y trabajadores de la salud en general, por el interés manifestado en los temas de la salud que involucran a los departamentos de Piura y Tumbes.

Por otro lado, la **señora presidenta** informó sobre la necesidad de convocar para esta semana, en sesión extraordinaria, al ministro de Trabajo y Promoción del Empleo, al presidente ejecutivo de ESSALUD y a la directora ejecutiva de FONAFE, a fin de que nos informen sobre la situación de los profesionales contratados por ESSALUD bajo la modalidad de CAS COVID, quienes vienen siendo despedidos. Asimismo, en relación a las mesas de trabajo que debían realizarse, con participación de esta comisión, según acuerdo tomado en la reunión sostenida con la presidenta de la República, y que debían contar con la participación de los ministerios de Economía y Finanzas y de Trabajo y Promoción del Empleo, para ver el cumplimiento de la Ley 31539.

En ese sentido, **la señora presidenta** manifestó que, al no haber oposición de los señores miembros, se procederá a citar a los funcionarios señalados informándose oportunamente la fecha y hora de la sesión.

I. ORDEN DEL DÍA

Presentación sobre: “La salud en Piura y Tumbes: situación y perspectivas”.

La **señora presidenta** manifestó, en primer lugar, otorgar el uso de la palabra a los congresistas e invitados para que expongan sus puntos de vista sobre la situación de la salud en Piura y Tumbes, y las perspectivas de solución a los problemas que se identifican y que, aquejan, en general, al sistema de salud público, con énfasis en la problemática de los departamentos señalados.

El señor congresista Varas Meléndez solicitó informar y trasladar un pedido a la ministra de salud de lo que está sucediendo en la región Ancash respecto al SERUM, en la cual no está asumiendo los gastos de instalación de los profesionales que se trasladan a los diversos puntos de la región para realizar su trabajo, a pesar de existir un marco normativo ya legislado que incluye estos gastos, el señor congresista invocó al MINSA de que las comunidades no se vean afectadas por el retraso en la llegada e instalación de estos profesionales de la salud.

Los señores congresistas Miguel Ciccía, Manuel García Correa saludaron la presencia de la comisión de salud en la ciudad de Piura.

La **señora presidenta** subrayó la iniciativa de la comisión de salud en realizar la segunda sesión descentralizada y, en este caso en la ciudad de Piura para abordar la problemática del sector salud de las regiones de Tumbes y Piura, poniendo también énfasis en el proyecto del hospital de alta complejidad de la

ciudad de Piura, así como la necesidad de mejorar el Hospital Regional “José Alfredo Mendoza Olavarría”- JAMO II-2 de Tumbes. En la misma línea, es necesario conocer el estado situacional de los proyectos de infraestructura hospitalaria en Huarmaca, Ayabaca, Huancabamba, todas las provincias y distritos de Piura y Tumbes.

Así mismo, la **señora presidenta** enfatizó la importancia de conocer el diagnóstico epidemiológico regional sobre la actual situación del dengue en Piura, de los índices de mortalidad materno infantil y de anemia, los cuales estarían incrementándose en esta región al igual que los cuadros diarreicos infecciones en Tumbes, con la finalidad de proponer conjuntamente con el MINSA y ESSALUD respuestas sanitarias inmediatas. Por otro lado, es importante conocer cómo se están llevando las políticas sanitarias respecto los procesos de nombramiento del personal de salud, finalizó la **señora presidenta**.

La **señora presidenta** dio la bienvenida y dejó en el uso de la palabra por diez minutos al señor Aurelio Orellana Vicuña, presidente ejecutivo de EsSalud.

Así mismo, estuvieron presentes en el auditorio los siguientes funcionarios:

- Sandra Mosto Oquendo, gerente central de Gestión Personas
- Eduardo Rubira Acosta, Gerente Central de Proyectos de Inversión
- Juan Ricardo Zúñiga Cárdenas, Gerente Central de Promoción y Gestión de Contratos de Inversiones.
- Luisa Burga Vergara, directora DISS-ARCC

Se habló sobre los lineamientos de los proyectos en infraestructura, la gestión del personal médico y las inversiones en las regiones de Piura y Tumbes.

Culminada con la exposición de los funcionarios de EsSalud, del MINSA y del ARCC, la **señora presidenta** concedió el uso de la palabra a los congresistas que desearan participar con comentarios o preguntas.

Participo la congresista Córdova Lobatón.

Al no haber más intervenciones, la **señora presidenta** recibió el informe de los señores Dick Klever Seminario Manrique y Marlon Medina Antón, de la gerencia regional de control Piura, y el señor Ronnie Jiménez Arismendi, de la gerencia regional de control Tumbes de la Contraloría General de la República, respecto de las acciones de control gubernamental sobre las obras, contrataciones y

servicios de salud en los departamentos de Piura y Tumbes, quienes hicieron el uso de la palabra hasta por diez minutos en total para su presentación.

Culminada con las exposiciones, la **señora presidenta** concedió el uso de la palabra a los congresistas que desearan participar con comentarios o preguntas. Participaron los congresistas Robles Araujo, Ciccía Vázquez, Zeta Chunga e Infantes Castañeda.

Continuando con la agenda de la sesión, la **señora presidenta** agradeció la participación de las funcionarias de la Defensoría del Pueblo, Ana Cecilia Garcés Zapata, Comisionada de la Oficina Defensorial de Piura y Jharaldine Herquinio Pérez, Comisionada de Salud de la Oficina Defensorial de Tumbes, a quienes concedió el uso de la palabra hasta por diez minutos en total, para que informen sobre las intervenciones de la institución relacionadas con los servicios de salud.

Continuando con el siguiente punto, la **señora presidenta** agradeció la participación Myrian Fiestas Mogollón, directora general de la Dirección Regional de Salud del Gobierno Regional Piura y Roberto Ramos Meneses, director regional de Salud del Gobierno Regional Tumbes.

Así mismo, participaron Manuel Antonio Parodi Ruesta, Gerente de Red Asistencial Piura y el director de la red asistencial de ESSALUD Tumbes, Víctor Pérez Silva.

Luego, la **señora presidenta** saludó la presencia del director del Hospital III-1 José Cayetano Heredia, doctor Arnaldo Lachira Alban y lo dejó con el uso de la palabra hasta por diez minutos en total para su presentación.

En el siguiente punto, intervino la señora Mimi Lily Rojas Silva, decana del colegio de obstetras del Perú, quien informó sobre la mortalidad materna.

Finalmente, intervinieron los siguientes autoridades y representantes locales;

- El señor Wilder Farfán, secretario general de FENUTSSA Piura.
- Representantes de los trabajadores del sector salud de Piura del régimen 276.
- Consejero Regional de Piura
- Representantes de Asociación Nacional de Cas Regular Asistencial.
- Representantes de la Federación Médica de Piura.

- Alcalde distrital de Huarmaca, Vicente Tiquillahuanca Chuquipoma.
- Representantes del CAS Temporal
- Decano del Colegio de Enfermeros

Culminada las intervenciones, la **señora presidenta** concedió el uso de la palabra a los congresistas que desearan participar con comentarios o preguntas. Participaron los congresistas García Correa, Portalatino Ávalos, Revilla Villanueva y Varas Meléndez.

Cabe indicar que el señor congresista Revilla Villanueva, vicepresidente de la comisión, formuló las siguientes preguntas:

Para MINSA:

- Cuando estará listo el expediente técnico del hospital de alta complejidad de Piura
- Cuando estarán listos los lineamientos de las normas para el nombramiento de los trabajadores del CAS, CAS Regular, 276, Serum automático y el CAS Temporal.
- La doble percepción del personal médico especializado.

Para ESSALUD:

- ¿Cuándo se le brindara la categoría red tipo A al hospital Cayetano Heredia de Piura?
- ¿Cuándo estará el informe final con el que se va a solicitar recursos a FONAFE para la reivindicación laboral de los distintos trabajadores?

Para ACCR

- ¿Está contemplado la mejora del plan médico funcional por parte del ARCC o la PCM?

Al no haber más intervenciones, la **señora presidenta** saludo la presencia del gobernador regional de Piura, el señor Luis Neyra León, a quien le cedió el uso de la palabra.

Luego, participó Rocío Espino Goycochea, directora general del Centro Nacional de Abastecimiento de Recursos Estratégicos en Salud - CENARES MINSA.

Finalmente, **la señora presidenta** agradeció, a los congresistas, autoridades, funcionarios y profesionales de la salud en general, por su asistencia a esta sesión descentralizada en la ciudad de Piura, brindando la posibilidad de conocer

in situ los problemas de los departamentos de Piura y Tumbes, y buscar las alternativas de solución.

No habiendo otros asuntos que tratar, y siendo las 14 horas con 00 minutos, la **señora presidenta** levantó la sesión.

.....
ELVA EDITH JULÓN IRIGOIN
Presidenta

.....
ALEX RANDU FLORES RAMÍREZ
Secretario

Forma parte del acta la transcripción de la versión grabada de la sesión, que obra en la plataforma de sesiones virtuales Microsoft Teams, elaborada por el Área de Transcripciones del Congreso de la República.